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政府最近發表未來 50 年人口和勞動力推算是基於一個非常不合理的假設，所得出統計

數據令所有全民老年金方案在 50 年後都會產生驚人的赤字；我感到政府此舉是想令市

民害怕而達到否定全民老年金的目的。政府用自己炮制的數據打擊/否定自己委托的周

永新教授團隊的研究結果及建議，實在對周教授極為不敬。 

政府的假設是政府面對人口老化的狀況完全不推行任何人口政策或者所推行的政策都

全盤失敗。換句話說，政府的人口政策督導委員會過往一直在浪費自己時間及納稅人

的金錢。基於這些假設的數據，工作年齡人口和供款會不斷減少，全民退保或全民老

年金方案都會因而出現嚴重赤字。如果推算的人口數據是正確的話，那為何政府還要

花錢搞大量無低深潭的基建，為何不要求房委會、發展局重新檢討建屋目標或覓地方

針? 

我是周教授團隊成員，有份參與對各方案推算。我們發現，就算基於這些數據，只要

將不同的方案作些修改，都可以在 2064 年產生盈餘。例如學者方案便是將全民退保聯

席的方案稍作修改，經初步推算，傳聞中近 5,000 億的大額赤字不單消失，反而到期末

有差不多七百億的盈餘。這些調整包括 1) 將發放金額稍為調低;  2) 要求政府再多注資

500 億以補償因政府拖延推行全民退保方案以至減少的累積資金。 

不過，從政府近來的表態，發覺就算財務過了關，她們仍要將退休制度維持以強積金/
個人儲蓄為主，扶貧為副的制度。這個制度在覆蓋率和足夠性方是非常不理想。 

政府心儀的方案是將退休保障不足的長者，要他們接受貧窮的標纖 ，才能得到援助 。
在現有制度或政府心儀的制度下，被標纖 的長者竟超過一半以上。這個制度所排除的

是些甚麼人呢? 除了最有錢的百分之五至十的長者外，其餘被這個制度排除的是勞碌一

生，有超過二、三十萬積蓄的中等收人的人士，和這些家庭的主婦和照顧者。這些主

婦和照顧者因為要照顧子女或家人而喪失為自己作出更好退休準備的人。這制度基本

上是懲罰他們。 

我認為香港的退休制度應該讓所有長者享有基本穩定收入的權利 (他們是否行駛是他們

的決定)，有了這個基本退休支柱，長者可透過強積金及其他退休支柱改善自己的生活。

現在我們發現就算在政府炮製的人口數據下，學者所提出的全民退保方案仍能維持財

政上的可持續性。政府不應再拖欠市民在晚年享有基本穩定收入的權利。  
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